



Freiburg, 17. Dezember 2021

Liebe Schülerinnen und Schüler, liebe Eltern, liebe Kolleginnen und Kollegen,



einige werden sich noch erinnern:
vor 5 Jahren feierten wir den 50.
Geburtstag unseres Schulhauses in der
Brucknerstraße. Das damalige Logo
nahm daher das Gebäude in den
Mittelpunkt. In diesem Jahr feiern wir 75



Jahr Droste als Schule, auch dafür entstand inzwischen ein Jubiläumslogo, das die 75 elegant und schwungvoll mit unseren drei Drostefarben und dem Gebäudegrundriss verbindet. Jonas Brandt aus der KS2 hat es erstellt, sein Entwurf wurde von der Jubiläumsgruppe ausgewählt, und er erhält dafür einen Buchpreis. Die Auswahl fiel nicht leicht, da es auch zahlreiche interessante andere Entwürfe gibt, drei davon haben ebenfalls Preise bekommen. Sie sind im Erdgeschoss ausgestellt – herzlichen Dank an alle, die sich am Wettbewerb beteiligt haben! Eine kleine, aber sehr kreative Jubiläums-AG plant die Aktivitäten in diesem besonderen Schuljahr, dort wird immer wieder das neue Logo erscheinen.

Vor Weihnachten kommt traditionell ein Droste-Brief mit einem Rück- und Ausblick zum Schulleben am Droste. Obwohl der Advents-Basar auch in diesem Jahr ausfallen musste, ist die vorweihnachtliche Zeit in der Schule spürbar: fast an jedem Tag erklingt adventliche Musik von den Musik-AGs, einige Klassenzimmer sind geschmückt und in den Pausen verkaufen Klassen Selbstgebackenes. Der Erlös dieser Aktionen geht an die Partnerschulen in Uganda und Wiwili – gemeinsam mit dem Gewinn aus dem Adventskranzverkauf des Orga-Teams und einer Spende des Elternbeirates. So werden wir auch in diesem Jahr trotz Corona wieder eine schöne Summe nach Uganda und Nicaragua überweisen können. Herzlichen Dank an alle, die sich dafür engagiert haben!

Am Wochenende des 4. Advents finden bei uns Filmaufnahmen statt: die Theater-AG 7-8 hat gemeinsam mit SchülerInnen des LUT-Kurses KS2 ein Stück erarbeitet, das zwar leider nicht live, aber als Film online präsentiert wird. „Hilfe, die Herdmanns kommen“ können wir nicht im Frühling aufführen, weil es vor allem um Weihnachten geht. Ausschließlich die Schulgemeinschaft kann es voraussichtlich ab dem 24. 12. für eine Woche online anschauen, Zugangsdaten und weitere Informationen dazu folgen.

Organisatorisch hat uns in den letzten Wochen sehr das Projekt „Rückenwind“ beschäftigt. Inzwischen kommen nach und nach die Arbeitsverträge für die Lehrkräfte und wir werden nach den Weihnachtsferien in größerem Umfang starten können. Die Fachlehrkräfte empfehlen einzelnen SchülerInnen die Teilnahme, ein Kurs geht immer über sechs Wochen zu einem klar abgegrenzten Thema. Über ein Formular werden Eltern, Rückenwind-LehrerInnen und Fachlehrkräfte informiert. Wir hoffen,

dass dieses auch für uns neue und mit hohem Aufwand betriebene Projekt des Kultusministeriums gut genutzt wird und unsere SchülerInnen gut unterstützt.

Immer wieder werde ich gefragt, ob, wann und warum am Droste ein Impfangebot gemacht wird. Von Seiten des Gesundheitsministeriums wurden Impfaktionen an Schulen angekündigt, daher haben wir unsere Planungen im November zunächst zurückgestellt und auf Informationen gewartet. Als dann nichts kam, habe ich bis jetzt leider ohne Erfolg ein Impfteam nachgefragt. Zahlreiche ÄrztInnen aus der Elternschaft haben auch ihre Unterstützung signalisiert. Ich hoffe nun, dass wir im neuen Jahr ein Angebot machen können. Inzwischen gibt es ja die Möglichkeit, dass SchülerInnen aller Klassenstufen geimpft werden können, damit ist niemand ausgeschlossen. Die neue Entwicklung mit der Omikron-Variante erhöht die Bedeutung der Impfung noch einmal beträchtlich. Trotzdem bleibt es dabei, dass wir selbstverständlich weder Druck auf SchülerInnen ausüben, noch ungefragt ganze Klasse zur Impfung schicken, wie offensichtlich gerüchteweise verbreitet wird. In jedem Fall bleibt die Entscheidung bei den Eltern bzw. bei den älteren SchülerInnen, und wir werden von uns aus auch nicht den Impfstatus abfragen oder gar nicht geimpfte SchülerInnen benachteiligen.

Der neue Droste-Report wird heute angeliefert und nächste Woche in den Klassen verkauft, so dass er noch rechtzeitig vor Weihnachten erworben werden kann. Weitere Informationen stehen im Anhang. Herzlichen Dank an alle, die durch ihre Beiträge oder auch durch Werbeanzeigen unser Jahrbuch möglich machen – und vor allem an Frau Hug und Herrn Brandt, die in den letzten Wochen sich sehr dafür eingesetzt haben, dass der Droste-Report noch vor Weihnachten erscheint.

Der letzte Schultag vor den Weihnachtsferien (22. 12.) beginnt wie immer mit einem Gottesdienst, diesmal allerdings stimmungsvoll vor dem Weihnachtsbaum auf dem Schulhof. Ab 8.35 Uhr findet Unterricht nach Plan statt, ab 11.30 Uhr stehen dann aber die Weihnachtsfeiern der Klassen und Kurse auf dem Lehrplan, sie werden voraussichtlich 45-60 Minuten dauern. Für die 5. Klassen ist bis 13 Uhr eine Betreuung eingerichtet, falls die Klassenfeier vorher beendet ist. Um 12.15 Uhr findet für die KS2 eine Information zu einem Auslandsjahr in Norwegen statt.

In diesem Jahr entsteht auf den Glasscheiben des A-Traktes Tag für Tag ein neues Fenster mit originellen Beiträgen zur Schule. Die Idee aus der Jubiläums-AG hat vor allem Frau Hilscher umgesetzt – herzlichen Dank dafür.

Mit Eindrücken dieses besonderen Jubiläums-Adventskalenders wünsche ich Euch und Ihnen nun ein frohes Weihnachtsfest und hoffe, dass alle so feiern können, wie sie es geplant haben. Und uns allen wünsche ich natürlich gute Gesundheit und einen guten Start ins neue Jahr!

Mit herzlichem Gruß



